

La vérité, comme l'huile,  
s'élève au-dessus de tout.

Depuis quelque temps, le nom de la Californie, sans cesse répété, a produit les effets les plus magnifiques dans plusieurs pays; mais principalement chez nos voisins. Californie! Californie! Partons pour cette région auréiforme! telles étaient les exclamations que l'on pouvait lire sur tous leurs papiers; les récits les plus exagérés, volant de bouche en bouche, devenaient vérité incontestable. Mais aujourd'hui, les premiers feux de l'enthousiasme perdent leur éclat éblouissant et permettent de distinguer un peu de vérité d'avec l'exagération. Navigues encore on ne voyait dans ce pays que rochers et montagnes d'or; il n'y avait, une fois rendu, qu'à ouvrir les yeux, porter la main et aussitôt on devenait possesseur d'immenses richesses. Quantité de vaisseaux, disait-on encore, jetaient l'ancre sur les côtes de cette terre, soitez de tant de trésors et des milliers d'hommes s'y transportaient. Mais voilà que le récit d'un voyageur, peu soigneux de conserver le singulier privilège qu'on leur attribue communément, vient, non pas démentir tout-à-fait, mais rendre moins poétiques les idées que le public semblait se former sur ce pays.

Le capitaine Phelps, qui revient de la Californie et qui semble ne parler qu'à bon escient, puisqu'il a voulu voir les choses par lui-même tout autant qu'il l'a pu, déclare que les mines de la Californie sont à la vérité abondantes; mais qu'il y a loin de là aux exagérations qui ont été faites. Ayant appris qu'une personne, du nom de Mellus, avait eu la chance de trouver un énorme morceau d'or, il voulut s'en assurer par lui-même; il se rend chez cet homme qui lui montra un minerai du poids d'environ..... six onces. L'énorme morceau avait joliment fondu. Selon lui-même, les travailleurs ne gagnent pas non plus les prix exorbitants fixés par les premières rumeurs. Comme il n'y a aucune loi dans ce pays, les habitants, désireux de maintenir l'ordre, rendent la justice par eux-mêmes: un nègre, battu de verges pour avoir insulté une femme, le sait fort bien. Enfin, M. Phelps rapporte que les habitants de la Californie sont tellement assurés de leurs richesses, qu'ils négligent même de faire la moisson. Un tel état de choses fait croire que si les expéditions vers le S. (craignant) ne sont pas bien dirigées, les chercheurs, au lieu d'or, pourront bien y trouver la misère et la mort.

Vous croyez avoir devoir répéter aux souscripteurs de notre Recueil de Cantiques de se hâter de nous signaler au plutôt leur parvolonté rapport à la reliure de leurs exemplaires.

Nous profitons de la circonstance pour les avertir qu'il s'est glissé deux fautes dans les prix que nous avons donnés, les voici: nous livrerons nos cantiques à 7 shillings 6 pence la douzaine au lieu de 7 shillings 9 pence et la brochure coûte 4 sols et non 3.

**Premiers.**

RHÉTORIQUE.

Félix Damontier, *en thème.*

SECOND.

O. Grenier, A. Légré et C. Légré, *en vers.*

TROISIÈME.

L. Beaudet et J. Villeneuve, *en vers.*

QUATRIÈME.

D. Gonthier, *en version.*

CINQUIÈME.

L. Lemay, *en français.*

SIXIÈME.

N. Laroche, J. Lawler et L. Rochette, *en thème.*

SEPTIÈME.

J. B. Plamondon et Th. Chandonnet, *en thème.*

J. B. Plamondon, Th. Chandonnet, A. Fournier, *en version.*

CLASSE PRÉPARATOIRE.

Premier ordre.

F. L. Ahern, J. Kelly et O. Ratté.

Second ordre.

Etienne Maheux.

**Parlement Provincial.**

Mr. le Rédacteur—Les bills d'émigration et de réciprocité avec les États ont subi leur troisième lecture.

Mr. Lafontaine a introduit un bill pour augmenter la représentation du peuple de cette province en parlement. D'après ce bill, après la présente session, le Bas et le Haut-Canada auront chacun 75 représentants au lieu de 42. La seconde lecture s'en fera le 16.

Le bill d'indemnité, tel que présenté par Mr. Lafontaine, a été voté par une grande majorité, après avoir été néanmoins le sujet de nouveaux débats.

La Chambre, en comité général, a voté la somme de £29,112. 17s. 10d. demandée pour l'achèvement des canaux du St. Laurent.

Le bill pour prélever un revenu de £100,000 sur les terres publiques du Canada a été lu une seconde fois et approuvé en comité.

La motion de Mr. Charbot demandant de renvoyer à un comité spécial, la pétition des incendiés de Québec pour être indemnisés des pertes qu'ils ont e-

prouvées sur la vente de leurs débeantés a été rejetée par 41 contre 11.

Sur motion de Mr. Baldwin, on a écrit une lettre circulaire aux membres absents, les informant que l'on enverrait chercher, sous la garde du sergent-d'armes, tous ceux qui seraient absents, sans permission, le 16 du courant. H.E.T.

—o\*o—

**NOUVELLES D'EUROPE.**

ROME.—C'est le 5 février que s'est réunie la prétendue constituante de St. -Pietro. Voici quelques passages du discours d'ouverture du ministre de l'intérieur Armellini: "La grande œuvre, l'œuvre de notre rédemption est accomplie!..... Pie IX, non historien de l'époque contemporaine, était entré dans une voie glorieuse... Succédant à un Pontife destitué, instruit par les désastres passés, élevé dans le monde, et non dans les cloîtres, où l'on ne professe pas la religion, mais le dogmatisme, Pie IX ne pouvait pas rester insensible aux exigences des besoins du temps... mais il n'était pas assez pénétré de sa mission. A chaque concession, il croyait avoir fini. Les peuples avaient beau crier: *En avant en avant*, il éprouvait du repentir, des scrupules l'épouvantaient... Homme sans génie, il n'avait pas compris la situation.

"En cas de péril, ajoute-t-il, nous aurons sur pied une force de 30,000 hommes... Tout ce qui regarde l'instruction publique était arriéré et jésuitique. Les étudiants de Berlin et de Vienne nous ont donné l'exemple. Le corps universitaire de Rome s'est constitué en légion..

"Au nom de Dieu, je puis vous assurer que notre cause triomphera. Vous siégez entre les sépultures de deux civilisations: les sépultures de l'Italie des Césars et ceux de l'Italie des Papes. Élevez sur eux le nouvel édifice, et que votre œuvre ne le cède en rien à l'œuvre de la mort!"

Le 7, la constituante a élu Galletti pour président. Le chargé d'affaires de Venise était seul dans la tribune diplomatique.

Dans sa séance du 8, elle a consommé l'iniqité. Par 121 voix sur 144 votants, 1o. elle a déclaré *la Papauté déchue de fait et le droit du gouvernement temporel de l'État Romain*; 2o. elle prétend donner au Pontife toutes les garanties nécessaires d'indépendance dans l'exercice de son pouvoir spirituel; 3o. elle a proclamé une *République Romaine*.

Cette prétendue République a été inaugurée le 9 à midi, par une salve de 101 coups de canon tirés par le château St. Ange. Les armes et emblèmes du gouvernement pontifical ont dû être enlevés partout, excepté dans les églises et lieux